

NUESTROS EDITORIALES

HOY, 25 DE MAYO

Flotan hoy las banderas de los patriotas. De las bocas vuelan himnos como de los ventisqueros vendabales silbadores. Es la tradición que grita, que rezonga su puteada intempestiva. Cada trapo es un prejuicio escupido...

En el aire, en la magestad abierta y bondadosa del cielo, éstas banderitas charras, desentonan, contrastan horriblemente. Violentan, abofetean en las almas. Y nos sacan a las caras rubores viejos: el indio, la tradición, las ofensas no vengadas, todavía, del centenario...

¡Ah!, hoy adquiere vida nueva, densa y tangible, el culto de la barbare. Hoy sentimos cómo son y hasta qué punto, semejantes nuestras las banderitas. Flameando así, nos parecen victorias sobre la vida, sobre nosotros, hermanos, sobre el pueblo universal!

Los símbolos son las representaciones de los sentidos del hombre. Y éstos, teñidos, airosos y flotadores, son los sentidos patriotas. De verlos, se imagina uno la chusma en furia, aullante, caga, asesina que el Estado desenfrena de tanto en tanto. Se imagina uno la guerra, la guerra inabole, de garra,

a garra, de instinto a instinto, de trapo a trapo... La bandera no es la patria, precisamente; es algo peor todavía: es lo primario, anterior a la idea nacionalista jurídica. Es la primera edición, en rama, en grueso, grosera, del sentimiento del clam, la tribu y la ranchería. Es un remezón de tierra, un salvazo aborregado, un grito, una puteada ululante. Debiera clavarse atrás, en la culata, no al frente, en los edificios...

Estamos en epidemia patriótica, ahora. La tradición está a flor de cuero, erupcionada. Los trapos se miran, juntos, con odio. Al batirse, parece que se dan de bofetones. Chillan en sus colores, palabras relampagueantes. Se encogen y se despliegan como puñados. Violentan, contrastan, manchan esta magestad abierta y bondadosa del cielo...

Y a nosotros nos parece que nos golpean en las caras. Nos sacan rubores viejos: el indio, la tradición, las ofensas no vengadas, todavía, del Centenario... Son escupiditas, prejuicios como escupiditas, las banderitas. — Tenemos asco y vergüenza. Hoy, 25 de Mayo.

Crónicas Internacionales

DESDE LONDRES

Supongo que Bonafoux os habrá escrito para desmentir afirmaciones mías, o si se quiere conceptos por mí empleados como suyos que dije no ser ciertos. En una correspondencia mía al ocuparme de Bourtzeff, que ha salido peor librado que yo suponía, y lo siendo, pues, fue condenado a perpetuidad en la Siberia, escribí, yo que Bonafoux, por defender al amigo, como odiador de la guerra sostenía que había ido a Rusia a responder de un proceso de alta traición, por lo que me pareció a mí, que como revolucionario, lo uno lo deshonra tanto como lo otro.

Pero Bonafoux dice en el «Heraldo de Madrid» del 13 de Abril, que él lo dijo tal cosa, sino que fue a provocar la revolución aprovechando la guerra. Efectivamente, Bonafoux ha dicho eso — y mi correspondencia fué escrita antes — dijo lo otro, que haga memoria, que busque en la colección de sus crónicas, si las conserva, que fue sino la misión a otros que puedan hacerlo y ver como yo no le he atribuido nada falso, porque él lo escribió; con su firma al menos lo lei con mis propios ojos.

Ahora bien, la atribución primera de haber ido a responder de un proceso de alta traición, aunque los informes a mí llegados son unánimes en que fué a tomar parte en la guerra, perjudican moralmente a Bourtzeff, pero disculpables en el amigo porque constituyen una defensa material del proceso. La atribución de haber ido a provocar la Revolución honra a Bourtzeff moralmente; sería la gran medalla otorgada, si estuviera lejos de las autoridades rusas; pero estando en sus manos, en la Siberia o en camino, permítame el amigo Bonafoux le diga que es cerrarle las puertas de la libertad.

Créame Bonafoux, que al escribir aquella nota, no pasó por mi mente la menor intención de herirle, sino simplemente de anotar la inconsecuencia en que incurrió Bourtzeff, que también estimaba por su buena labor contra los confidentes Azev y otros muchos.

De haber querido herir a Bonafoux, oírse me han presentado cuando ha llamado diario anarquista a «La Bataille Syndicaliste», anarquista al guillado Hervé, que llora diariamente su labor de la víspera, que nunca se llamó anarquista aunque quiso conquistarlo, para hacerse jefe de un partido y que lo ha concebido como peligroso a los anarquistas y a los revolucionarios ha oído unos siete años en las columnas de «Tierra y Libertad y Solidaridad Obrera» y sobre todo en esta última, cuando el confidente Moreno trajo algún artículo de «La Guerre Sociale», sobre el partido revolucionario que yo considero perturbador en las mismas columnas con el título «Un partido más» publicados en los números 12, 14 y 15, segunda época, 29 de Abril, 13 y 20 de Mayo de 1910.

Sin buscar más, en el primer artículo tengo la nota siguiente:
«No niego la labor del periódico de

Hervé, como no puede negarse la que hizo en Madrid el «Progreso» de Leroux, pero la anfibiosidad de Hervé, que negando eficacia al voto le admite en su fracción socialista; que combatiendo al Estado y reconociendo su inutilidad le defiende en ocasiones como en la cuestión de la enseñanza, me son sospechosas, y deduzco en sus ataques a Jaurés, aún que justificados, que son impulso del despecho o de la envidia. No hace falta más aunque pudiera hallar otras varias prevenciones que contra Hervé he hecho desde que aparté su periódico, como las hice del libertario Almeteyda cuando su campaña anti electoral en 1910, el actual republicano a las órdenes de Cailhau.

Iba a cerrar este asunto cuando he visto que Malatesta y otros revolucionarios han publicado en Londres. Bonafoux debería haber escrito que él no lo ha recibido y que no ha llegado a París, porque yo lo he enviado y otros lo han enviado también y llegaron a París. Si hubiera sabido la dirección de Bonafoux también lo hubiera recibido, pero en vista de su afirmación, ayer envié al «Heraldo de Madrid», para que le remitara a él alguno, 15 manifiestos en francés, alemán e inglés. En español no lo poseo, pero seguro lo habrá leído en estas columnas que no dudo lo habría insertado.

Las huelgas del Tyne y del Clyde terminaron concediendo a los obreros una parte de sus demandas. Pero ahora amenazan los carboneros. Reclamaban un aumento de 20 por ciento del salario ya que la carestía de la vida ha aumentado tanto o más. Esta semana se han reunido al efecto en Londres, pero el gobierno convoca en mayo una conferencia de representantes obreros y burgueses que, desde luego éstos se negaron a conceder la demanda, pero el gobierno todo se arreglará. En vez del 20 por ciento, darán el 10 y todos se atribuirán el triunfo. En último caso, el gobierno hará la extracción de la hulla militarmente, pues está organizando todo los trabajos que afectan a la guerra militarmente y ya en Liverpool los dockers trabajan en uniforme.

Se han fijado pasquines pidiendo reconocimiento médico, sin ser médicos, sin tener en cuenta la edad, porque lo que hace falta al parecer, son municiones más que brutos, pues aunque se trabaja en los Estados Unidos y el Japón, el consumo es superior a los cálculos e Inglaterra produce para ella, pero tiene que servir a Bélgica, a Serbia y a Francia que no produce suficientes para ella y debe ayudar a Rusia. Por esto se busca el paso de los Dardanelos, para llevar allí municiones y traer aquí granos y hombres.

Y ahora que hablo de hombres, me acuerdo que al principio de la guerra se contó el paso por Londres de 80.000 rusos; compañeros vinieron a casa diciéndome los habían visto, el «Heraldo

de Madrid» y supongo otros, explicaron el paso; Bonafoux escribió que habían desfilado por París ciento y tantos miles de rusos, y muchas veces me pregunté a mí mismo donde habían ido a parar que nadie se ocupaba de ellos y ahora resulta que eran 80.000 huecos que en el argot comercial, llaman rusos y el negociante telegrafió al cliente: «Acabo de embarcarle 80.000 rusos», y el que recibió el telegrama, lo contó como un secreto, que veían 80.000 cosacos y la noticia se hizo general que hasta Bonafoux la confirmó.

Cuando empezó a subir los alimentos, aunque no al cuarto piso que vivo por no haber 5.º, los obreros empezaron por murmurar y amenazaron con huelgas y algunos los iniciaron; pero el gobierno se previno, llamó a los obreros (de los obreros), como los gobiernos son los criados de los pueblos y estos asalariados politiquillos acudieron a la cita y promuevieron su influencia para no crear dificultades al gobierno en la guerra. A esta reunión asistieron las organizaciones siguientes:

- Friendly society de fundidores de hierro.
- British, asociación de esmaladores de acero.
- Amalgamated Society de maquinistas.
- Federación de máquinas y constructores de barcos.
- Federación nacional de transportes y Federación general de obreros textiles.
- Unión de carpinteros y juntadores.
- Constructores de calderas y obreros en hierro y acero para barcos.
- Constructores de barcos y asociación de carpinteros de ribera.
- Unión nacional de obreros en chapas de metal.
- Unión operativa de obreros en plomo.
- Trabajadores de gas y obreros en general.
- Comité parlamentario de las Trades Unions.
- Sociedad operativa de calzado.
- Federación de mineros de la Gran Bretaña.
- Asociación de obreros en máquinas.
- Asociación de la Gran Bretaña de obreros en hierro y acero.
- Sociedad de cortadores de madera a máquinas.
- Unión nacional de trabajadores de la Workers Union.
- Unión de constructores de herramientas.
- Comité de conciliación de constructores de barcos.
- Federación G. de Trades Unions.

Estuvieron presentes, además, los diputados: A. J. Balfour, Edwin Montagu, doctor Macnamara, y Harold Baker. Sir J. Wolfe Murray, jefe imperial del Estado Mayor. Almirantes Tudor y Morgan Linger. Capitanes Greatorex y Dumas. Sir. Humbert Llewellyn Smith. Sir. George Askwith. Sir. Francis Hopwood. Sir. George Gibb. Sir. Charles Harris y los señores W. H. Beveridge, Isaac Mitchell (I), Cummings y Shackleton.

Después de este pacto, es inútil pensar en huelgas ya que si bien la vida es más cara; pero los obreros más afectos a la guerra sacan esa carestía con las horas extraordinarias que se vea forzados hacer.

En Marzo, los obreros empleados en la construcción de barcos, han trabajado más de 600.000 horas suplementarias.

En el Clyde un 276 por 100 trabajan de 53 a 54 horas por semana. Entre 40 y 53 y 54 al 39.4 por 100 y menos de 40 el 33 por 100.

En las costas noroeste, el 19.17 por 100 trabajan de 53 a 54 horas por semana. El 40.15 por 100 de 40 a 54 por 100; el 39.8 por 100 menos de 40.

He aquí el porcentaje por 1000 de las horas que trabajan en 48 casas constructoras de barcos.

800 horas a la semana el 1.18 por 1000; de 75 a 800, 4.74 por 1000; de 70 a 75, 15.16 por 1000; de 65 a 70, 36.37 por 1000; de 60 a 65, 62.02 por 1000; de 55 a 60, 120.42 por 1000; de 50 a 55, 313.50 por 1000; de 45 a 50, 147.10 por 1000; de 40 a 45, 139.00 por 1000; de 35 a 40, 138.10 por 1000; de 30 a 35, 81.70 por 1000; de 25 a 30, 55.30 por 1000; de 20 a 25, 30.30 por 1000; y menos de 20, 40.60 por 1000.

Y como esto es suficiente para una crónica, cerraré hasta la próxima semana que procuraré hacer otra.

V. García.

Abril 25 de 1915.

(1) Este es el secretario general de las Trades Unions de 1902, que se le llamó a la huelga de 1902 que se inició de Quejido para tracionar a los obreros catalanes y que ha tracionado a los obreros ingleses renegando por un muerto bien retribuido del gobierno.

De nuestra Redacción en la Cárcel

El día patrio

Hoy es el aniversario de la Revolución de Mayo. Y por una ficción que se repite, la República, nacida de esa revolución, es celebrada como la emancipación sin par de estas tres palabras: libertad, libertad, libertad... Son las palabras del himno, palabras de canción, que se deducen con su efecto de canzonetismo contagioso. Los patriotas, mirando al papel, o a los papeles de música que les producen más gozo, se muestran enojados de poseer esa libertad, que es sólo del yugo del extranjero, y se ven a sí mismos siendo libres, fuertes y grandes, en el desfile de los soldados, en el ondular de las banderas que pasean colores de cielo y de sol, y hasta en el suelo que pisan y en el público que codean. La ficción les impide dirigir la vista a los hechos, para ver lo que tapa esa bandera; éstos no existen para ellos: viven de una canción, y quien vive de canciones, no puede bajarse a comprender ni avalorar los hechos. ¡Todo es posesía, pues, o mejor dicho, todo es posesía, pues la ficción triunfa y se sobrepone a todo. El santo de papel, que es lo que hay que reverenciar, es sacado este día a la calle, conducido por

sus sacerdotes y acólitos, y he ahí un día de embarrachamiento patriótico, de músicas, salvas, te-deums, desfiles, discursos y canciones. Vamos dentro de ese pueblo que repite: «libertad, y dignosle: emirad, aquí ha sido poseída esa libertad», y se os dirá que la canción es todo y que la bandera cubre siempre un pueblo heroico, fuerte y libre. Vamos y protestemos: nuestros representantes, o mejor dicho nuestros ejecutores, son los peores traidores, y sin esperar a más tendremos una furiosa respuesta... «¿Qué hacer con hombres ebrios, o con dèyotos tan ciegos que no admiten imperfecciones en su ídolo? Nada; sino sufrir pacientemente el peso muerto que arrojan en la balanza, procurando hacer lo levantar con el peso vivo puesto en el otro platillo. La ficción repetirá que somos libres, pero los hechos repetirán también que somos traidores y esclavos. Apenas miremos nuestra vida, comprendremos que nuestro mal no se duerme con canciones, y que el poder, precisamente, los soldados, las armadas y los magistrados, son la más mala representación de la libertad.

T. Antill.

La gran huelga de Berisso

La asamblea del domingo. Los huelguistas presos

Por la defensa de Barrera. El momento de la prueba

Firmes y dispuestos a alcanzar un ruidoso triunfo, sobre la empresa coaligada con la policía para hacer fracasar el movimiento, continúan los obreros de Berisso celebrando diariamente asambleas, que son un fiel exponente de conciencia y de enérgica acción.

El domingo a las 10 y media a. m., en el local de costumbre, se congregaron los huelguistas de Berisso, que suman al rededor de 4.700, entre mujeres, hombres y niños.

Hablaron Mansilla, Olivetta y otros compañeros, haciendo resaltar las artimañas que pone en juego la empresa y la actitud brutal que observó la policía, como siempre, a recurrir a los supremos recursos del machete y el revólver, para quebrantar el ánimo de los obreros.

En los últimos días, han llegado nuevas remesas de carneiros, que en las horas de trabajo, van y vienen trasmanas a la policía, entre dos filas de esbirros armados hasta los dientes. Esto ha yrido para reemplazar las voluntades y para hacer más apretada y fuerte la información reinante entre los huelguistas. En su resolución de continuar en la intransigente actitud, puesta de manifiesto desde el primer día de huelga.

Por ahora no se vislumbran perspectivas de arreglo: la empresa no las ofrece por no demostrar debilidades y porque tiene fe absoluta, en el machete policíaco y en la acción de los perros de investigación; los huelguistas, ni las piden ni las aceptarían, porque tienen desentado un ruidoso y completo triunfo en el transcurso de pocos días.

Traslado de presos

Según informes recibidos en esta redacción, a última hora, hoy serán trasladados a La Plata, procesados de acuerdo con el artículo 25 de la ley social, los obreros, Ramón Soto y Manuel Jones — árabe. — El primero es acusado por el capataz Navaja, a) el físico, y Jones por otros turcos, quizás obligados, o comprados por la empresa y por la policía.

La policía está llegando al colmo en sus atropellos y extralimitaciones, no pasando día en que un nuevo acto de salvajismo de origen a unánimes protestas, caldeando el ambiente y embarrachando los ánimos de los huelguistas. A este paso no será difícil que se produzcan, de un momento a otro, choques violentos entre trabajadores y cosacos.

El domicilio del árabe Iqnes fué asaltado por la policía, con el pretexto de incautarse de no sabemos qué cantidad de armas. Como no se le encontró, en su casa ni un alfiler, los esbirros operaron por hoy para adelantar sólo transportándola a la comisaría donde permaneció tres días presa, sufriendo toda clase de vejámenes.

Otros atropellos y violaciones se registran, de los que nos acordamos, en los hechos fielmente.

La prisión de Barrera continúa. La farsa policial sigue adelante. Hoy le pa-

san a la Plata a órden del juez. Hoy le paxabremos también de qué se le acusa, qué camalada han urdido para perderle de voto. Sea lo que sea, nosotros recordamos a todos los anarquistas sus deberes solidarios, la necesidad de estar alerta para lo que se produzca, en este proceso.

Es toda una farsa trágica la que hacen los periódicos. El artículo 28 es una infamia legal, como todos los artículos. Sin embargo no lo ha infringido Barrera. ¿Entonces?... Veremos hoy. Y donde vayamos, vayamos. No debemos, no podemos consentir esta nueva canallada policial, los anarquistas.

Por la defensa de Barrera

A los obreros de los Frigoríficos

Trabajadores: Barrera ha caído nuevamente en manos de los policías.

Está preso. Ahí está encerrado, y más todavía, lo han procesado. Porque su palabra se hizo sentir con altivez, porque su voz traía el entusiasmo y la voluntad de todos los obreros, de todos los gremios de la República, por eso; porque alentó a todos a continuar la lucha, a mantenerse firmes en sus propósitos, a no aceptar la limosna del amo, del canalla-capitalista, por eso; por eso tan humano, tan grande, tan anarquista, lo han encarcelado y lo procesan.

¡Siempre los mismos cobardes! ¡Siempre los mismos retardatarios! Ahora nos toca a nosotros secundar todos los trabajos en pro de su libertad.

Desde esta hoja anarquista, desde aquí, donde hay siempre gestos de hombres capaces y voluntades de luchadores, invito a todos los obreros de Berisso a cooperar con lo que puedan para la agitación que iniciaremos en pro de la defensa del compañero Barrera.

El que tenga, el que quiera, que comunique en «La Protesta» por carta o comunique en la Secretaría de la Sociedad Obreros de los Frigoríficos, en Berisso, calle Hamburg.

Todos por la defensa.

José Alvarez.

Nota. — En la Secretaría de la Sociedad Obreros del Frigorífico hay listas de suscripción pro defensa del compañero Barrera.

El momento de la prueba

Es el momento álgido, rudo, de pruebamiento. Ya están enfrentados, tocándose con las manos, recibiendo los alientos en las caras los enemigos. No hay cuartel. De hoy para adelante sólo triunfará la fuerza en Berisso. La razón ya no interviene, la han deslindado a sabiendas la policía y los masones; a caba a la muerte del carneiro que dimos cuenta el domingo, se han seguido otras tres más. El subje del Frigorífico ha caído también. La tragedia floja, empapa todas las manos, respaldando, refudica en las pupilas, se contorsiona, se agudiza

para saltar en la invidiada bédica. Los huelguistas hasta ahora no han hecho otra cosa que resistir, llenar blancos, cerrar cuartos, ahorrarse...

ACTUALIDAD

Pilchas y tumba. Es costumbre. Todos los años la fecha gloriosa de la revolución gloriosa...

Una rectificación

En esta misma crónica, el sábado 22, dabamos la noticia de que Santos Ramos y Cornelio Frías, habían levantado una suscripción para Alberto Aguirre...

A punta

Están en los escaparates, con una cintilla bicolor esquinando el pliegue, los programas, manifiestos, o nombres...

Reseña Telegráfica

LA GUERRA ENTRE ITALIA Y AUSTRIA

Roma. — Se anuncia oficialmente, que Italia declaró la guerra a Austria-Hungría. El rey firmó la declaración de guerra a las 2.30 de la tarde...

HUELGA APLAZADA

Paris. — Telegrafian de Burdeos, que renunciaron declararse en huelga, por ahora, los panaderos de aquella ciudad.

CONGRESO SOCIALISTA

Paris. — Telegrafian de Zurich, que quedó abandonado el proyecto de celebrar una conferencia internacional socialista de los países neutrales el 30 de corriente.

CONTRA MAURA

Madrid. — Informan de Huelva, que durante un anecdotico manifiesto realizado en aquella localidad, varios obreros hicieron ruidosas manifestaciones de protesta...

HUELGA EN OSUNA

Madrid. — Recibe información telegráfica, anunciando que en Osuna, se han declarado en huelga los obreros agrícolas.

CONGRESO ANARQUISTA

Río de Janeiro. — En la reunión del Centro de estudiantes socialistas, muchos anarquistas, escucharon hoy la convocatoria de realizar un próximo congreso anarquista sudamericano en Río de Janeiro.

HUELGA DE CARREROS

Santa Fe. — De Serodino comunican que terminó la huelga de carreteros que se dedican al transporte de cereales a las estaciones de ferrocarril, aceptándose el arreglo propuesto por ambas partes.

Boicót a los productos de la

Compañía Argentina de Tabacos

Conferencias de los

Obreros del Puerto

Los obreros del puerto llevarán a cabo el domingo, la anunciada conferencia. En realidad, nada dejó de desear. A las 4 p. m., abrió el acto el secretario de los estivadores...

De Rosario

Se comunica a los poseedores de números de la rifa, que esta sociedad tiene en circulación y que deberá vigilarse en el 22 del presente, que ha sido pretergada y que se juzgará en la primera jugada de Junio por la lotería nacional.

Por la Federación del V

La conferencia de García Thomas Adelante con la iniciativa

Aún los colonos

Ayer eran los colonos del Chubut, que que inmigraban de la Argentina, mañana serán otros, decimos hace pocos días. Y así es. Ahora son los colonos del Chaco, los que quieren irse...

Algo sobre sindicalismo e individualismo

Es comprensible que los sindicalistas no sean anarquistas, aunque se comprende que los anarquistas sean sindicalistas. Pero lo que no se puede admitir, es que aquellos que en el último congreso defendían el amorfismo de la ideología dentro del sindicato...

La escuela y la revolución

Preocupados en nuestra obra de demolición contra el capital y el estado, hacemos la revolución desde el campo general o la preparamos desde el tribunal del periodismo; y descuidamos a los hombres de lucha...

Esta noche, en la Casa Suiza

La Liga de Educación Racionalista, el organizado para esa fecha «fecha de libertad» dicen los que gobiernan con todos los dogmas de la tiranía...

Donde las dan, las toman

Esta vez los estudiantes, con motivo de la fiesta patria de hoy, intentan salir anteayer en manifestación para que una manifestación se sin perjuicio de la policía.

Boicót a Retta y Chiaramonte

Asesinero y tropa

Arrojada — individualista sea mala, sea ella quiere hacer del hombre ser digno, y una vez convertido en tal ser digno, y una vez convertido en tal ser digno, y una vez convertido en tal ser digno...

Notas teatrales

«Hacia las cumbres»

Por D. Ballester Rollán

No dijimos una vez, que nuestra misión de comunistas, no nos más que recoger una impronta, que al mismo tiempo nos sirviera de enseñanza. Mucho necesitamos aprender y la escena es un medio directo y eficaz cuando logra enriquecer nuestro espíritu con una grata emoción con una nueva idea, con un bien inspirado sentimiento.

Comité pro «La Protesta»

Boca y Barracas

Celebrará un extraordinario festival artístico el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p. m., en la Casa Suiza, en ocasión del XIX aniversario del diario y a modo de homenaje al fundador de esta hoja, Dr. Juan Creaghe.

Funciones y conferencias

Gran función y conferencia organizada por la Liga de E. Racionalista, que se realizará hoy martes 25 de mayo en el espacio local de la Casa Suiza, calle Rodríguez Peña 254.

Programa:

- 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º El cuadro social, bajo la dirección de la señorita Leonilda Barrancos, pondrá en escena la comedia en un acto y dos cuadros, original del conocido autor G. Martínez Sierra. 3.º Conferencia por Juan Vicente Medina. 4.º Declaración del poema de Asunción Silva, «El Nocturno», por el señor José Molinatti. 5.º Declaración de la poesía de Federico Gützler: «Entre el Pueblo», por el señor Gerardo Bianco. 6.º El aficionado Juan B. López, que desinteresadamente prestará su concurso, recitará el monólogo «Oratoria fin de siglo».

Esta noche, en la Casa Suiza

La Liga de Educación Racionalista, el organizado para esa fecha «fecha de libertad» dicen los que gobiernan con todos los dogmas de la tiranía...

Donde las dan, las toman

Esta vez los estudiantes, con motivo de la fiesta patria de hoy, intentan salir anteayer en manifestación para que una manifestación se sin perjuicio de la policía.

Boicót a Retta y Chiaramonte

Asesinero y tropa

con su propia y sencilla elocuencia, el ideal de los que fueron. Así vamos nosotros, perseguidos siempre, peregrinando por la vida con nuestras verdades a cuestas, clareando conceptos, sublevando ánimos y ahelando auroras. Así don Ballester como San Martín o Jesús, más grande, más generoso aún, para liberar no a un pueblo, dos o tres, sino al mundo con el acero de la lógica, con la exquisita ternura del amor, con el cañón del pensamiento.

Comité pro «La Protesta»

Boca y Barracas

Celebrará un extraordinario festival artístico el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p. m., en la Casa Suiza, en ocasión del XIX aniversario del diario y a modo de homenaje al fundador de esta hoja, Dr. Juan Creaghe.

Funciones y conferencias

Gran función y conferencia organizada por la Liga de E. Racionalista, que se realizará hoy martes 25 de mayo en el espacio local de la Casa Suiza, calle Rodríguez Peña 254.

Programa:

- 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º El cuadro social, bajo la dirección de la señorita Leonilda Barrancos, pondrá en escena la comedia en un acto y dos cuadros, original del conocido autor G. Martínez Sierra. 3.º Conferencia por Juan Vicente Medina. 4.º Declaración del poema de Asunción Silva, «El Nocturno», por el señor José Molinatti. 5.º Declaración de la poesía de Federico Gützler: «Entre el Pueblo», por el señor Gerardo Bianco. 6.º El aficionado Juan B. López, que desinteresadamente prestará su concurso, recitará el monólogo «Oratoria fin de siglo».

Esta noche, en la Casa Suiza

La Liga de Educación Racionalista, el organizado para esa fecha «fecha de libertad» dicen los que gobiernan con todos los dogmas de la tiranía...

Donde las dan, las toman

Esta vez los estudiantes, con motivo de la fiesta patria de hoy, intentan salir anteayer en manifestación para que una manifestación se sin perjuicio de la policía.

Boicót a Retta y Chiaramonte

Asesinero y tropa

VIDA OBRERA

Huelga de los obreros de La Europea

El movimiento iniciado por los obreros de la idea de «La Europea», hace días, continúa sin mayores alternativas. El entusiasmo que entre ellos reinó desde el primer momento, se va acrecentando día a día, cuanto más se comprometen los patronos en no ceder a las justas peticiones de los obreros, más aumenta entre éstos el espíritu de lucha y el firme propósito de triunfar a todo trance.

Comité pro «La Protesta»

Boca y Barracas

Celebrará un extraordinario festival artístico el domingo 13 de Junio, a las 2.30 p. m., en la Casa Suiza, en ocasión del XIX aniversario del diario y a modo de homenaje al fundador de esta hoja, Dr. Juan Creaghe.

Funciones y conferencias

Gran función y conferencia organizada por la Liga de E. Racionalista, que se realizará hoy martes 25 de mayo en el espacio local de la Casa Suiza, calle Rodríguez Peña 254.

Programa:

- 1.º Sinfonía por la orquesta. 2.º El cuadro social, bajo la dirección de la señorita Leonilda Barrancos, pondrá en escena la comedia en un acto y dos cuadros, original del conocido autor G. Martínez Sierra. 3.º Conferencia por Juan Vicente Medina. 4.º Declaración del poema de Asunción Silva, «El Nocturno», por el señor José Molinatti. 5.º Declaración de la poesía de Federico Gützler: «Entre el Pueblo», por el señor Gerardo Bianco. 6.º El aficionado Juan B. López, que desinteresadamente prestará su concurso, recitará el monólogo «Oratoria fin de siglo».

Esta noche, en la Casa Suiza

La Liga de Educación Racionalista, el organizado para esa fecha «fecha de libertad» dicen los que gobiernan con todos los dogmas de la tiranía...

Donde las dan, las toman

Esta vez los estudiantes, con motivo de la fiesta patria de hoy, intentan salir anteayer en manifestación para que una manifestación se sin perjuicio de la policía.

Boicót a Retta y Chiaramonte

Asesinero y tropa

Oficios varios de Belgrano

Este centro obrero, con objeto de preparar el campo para el gran mitin que realizará la F.O.R.A., el Domingo 30 de Mayo, invita a todos los obreros de Belgrano, sin distinción ninguna, a una gran conferencia pública sobre organización obrera, que se efectuará el sábado 29, a las 8 p. m., en el local de la calle Amenábar 2059 (Belgrano), en donde harán uso de la palabra, varios delegados de la Federación Obrera Regional Argentina, sobre el objeto de la organización, y con el fin de dejar bien basada la organización de este barrio.

F. O. de La Plata

Se pide a los compañeros de la capital y del interior que tengan en su poder dinero destinado al comité pro presos, que lo remitan a la mayor brevedad, pues el comité se halla con déficit y no puede cumplir su cometido.

Nuestra dirección

Secretaría 55 Núm. 536, La Plata. Por el Comité Social — Próspero Rogor.

Oficios Varios de Piñero

Comunicamos a todos los amantes de su organización que se ha reorganizado la Sociedad Oficios Varios de Piñero, por lo cual quedan abiertos sus brazos para acoger en su seno a todos aquellos que sufren las consecuencias de este régimen de tiranía.

Obreros peluqueros

Se cita a la comisión a la reunión que se efectuará hoy, martes 25 en Australia 1837 a las 2 p. m.

A los compañeros

La Sociedad Obreros del Puerto en vista de que sus honrosos y silas se hallan en el local que en el barrio de San Andrés de la Plata, pide a las sociedades que tengan silas y honrosos, que tengan a bien figurarnos para nuestro local en Italia 1715.

A los breves fariseos

Un grupo de trabajadores fariseos y pontes que trabajan en las patas públicas, viendo la necesidad que existe de organizar es ermo, que se ha organizado con el fin de una fuerza, capaz de hacer frente a las necesidades de la base de toda higiene pública se invitan a todos los fariseos municipales y pontes, a la reunión que tendrá lugar el jueves 25 de Mayo a las 8 de la noche, en el local de los obreros del puerto, calle Italia 1715, frente a la plaza Brown.

Varios fariseos

Se cita para hoy, martes, al Comité Federal, al local de Australia 1837.

Federación Obrera Local Rosarina

La F. O. L. R., pide que en lo sucesivo toda correspondencia que en ella sea relación, sea dirigida a Paraguay 1167, a nombre del secretario José Alvarez.

El Secretario.

"LA OBRA"
 SUPLEMENTO DE "LA PROTESTA"
 SOCIOLOGÍA CRÍTICA Y LITERATURA | 16 PÁGINAS DE TEXTOS Y DIBUJOS
 PUBLICACIÓN QUINCENAL | APARECERÁ EL 1º DE JUNIO
 Oficinas: CALIFORNIA 1955 - U. T. 317 Barracas - Buenos Aires
 CORRESPONDENCIA DE R. F. GIL | PRECIO DEL EJEMPLAR 10 ctvs.
 REDACCIÓN EN TODA LA REPÚBLICA

Comité pro presos y deportados

Se llama la atención de todos los compañeros acerca de lo siguiente: este Comité se ha constituido con el fin único de ayudar a los presos por cuestiones sociales y a los que van a ser deportados. De acuerdo con este pensamiento, este Comité ha empezado ya a desarrollar su acción en la medida de sus fondos, y a estar preparado para los casos que puedan sobrevenir.

El Secretario.
 Efectuará para el día 8 de Julio una velada y conferencia. Le hacemos esta prevención, a las sociedades y centros para que se abstengan de realizar acto alguno en dicha fecha, para que se tenga mayor éxito.

Notas administrativas

A suscriptores de La Plata.
 Se les comunica que esta administración nombró al compañero Manuel Carrasco agente del diario en esa localidad, y está facultado para efectuar el cobro de las suscripciones. Su domicilio es: calle 6 n.º 1821.

A los suscriptores de Punta Alta
 Desde la fecha, el compañero Santiago Villarino, es el encargado por esta administración, para que efectúe el cobro de las suscripciones, etc., y al cual se servirán dirigirse los compañeros suscriptores.

Novedades Librería "La Protesta"

MAY EN VENTA:
 Almanaque "Tierra y Libertad", año 1915, a pesos 0.50.
 Novedad. "La Caída", novela social, de los compañeros I. Pereyra y C. Avellan, a \$ 0.60.

NOTAS VARIAS

Centro Emilio Zola
 (Calle 55, n.º 536)
 En el centro «Emilio Zola», local 536, se dictarán hoy clases de aritmética práctica, a las 8 p. m., a cargo del estudiante I. C., de la Fuente, y el miércoles 26 a la misma hora, local, el profesor Renón, dictará clases de Biología.
 Estas clases, que tienen mucho de instructivas, deberán interesar a todos los amantes del estudio.
 El Secretario.

Pro presos sociales

Se cita a los compañeros de este comité, para el viernes 28 de Mayo, en el local y hora de costumbre.

Liga de inquilinos

Por segunda y última vez, se invita a los subcomités a que manden sus delegados a la reunión que se efectuará el jueves 27 del corriente en Australia 1837 a las 8 y 30 p. m., en la que se tratará de la revisión del balance.
 El Tesorero.
 Nota: Es de todo punto necesaria la presencia de M. Capuano.

Personas buscadas

Se desea saber el paradero de Manuel Roig, de oficio panadero, natural de Turs, provincia de Valencia, España. — Escribir a Carlos Aznar, calle Castro 1247.

Fascio Revolucionario Italiano

«La Canaglia» órgano del F. R. y que saldrá quincenalmente, necesita agentes y corresponsales en las ciudades del interior.
 Dirigirse a la administración: Saavedra 1041.

Comité pro imprenta obrera

Se invita a los componentes de este comité, para el martes 25 del corriente, a las 8 p. m., en la calle California 1955.
 El secretario.

Importante controversia

La agrupación «A Prepararse», invita a todos los anarquistas que concientan con los acuerdos del IX Congreso, a una controversia, para discutir ampliamente si el comunismo anarquista tiene razón o no, dentro de las asociaciones, como finalidad económica para un futuro mejor.
 Todos los compañeros que estén con las resoluciones tomadas en el último congreso de la F. O. R. A., y quieran controvertir con los que hemos declarado nulo tal congreso, nulo por la arbitrariedad de la generalidad de sus delegados o informal por anticipada tramoya, sirvanse escribir a nombre de esta agrupación a California 1955, para participar en la gran controversia que esta agrupación va organizando.
 Con anterioridad se detallará el local y fecha por el acto.
 Por la agrupación.
 El Secretario.

Por el compañero Dubini

En la función del 23 de Mayo, organizada por la «Sociedad de Pintores Unidos», se realizó la rifa pro del compañero Dubini, saliendo ganador el número 4341, con un lote de 20 libros y 1 reloj de mesa. El compañero que posea ese número, puede pasar a recoger los premios, el día 26 del presente, a Australia 1837, a las 8.30 p. m.
 La Comisión.

De Administración

A los compañeros suscriptores de Rosario.
 Se avisa que desde la fecha esta administración nombró definitivamente al compañero Narciso Jardon, agente de «La Protesta», en esa localidad, al que se servirán dirigirse los compañeros, en lo sucesivo. — para todo lo relacionado con el diario.
 Provisoriamente, su domicilio es: España 2118.

AVISOS VARIOS

Tropos limpios

Tropos limpios para la limpieza de las máquinas, se necesitan en esta imprenta con urgencia.

Grupo 1. de Mayo

Este centro, como ya ha sido anunciado, ha puesto en circulación una rifa, para editar el folleto «Entre Campestres», de Malatesta.

La rifa consta de los siguientes premios:
 1.º Una bicicleta.
 2.º Un fonógrafo con 10 discos.
 3.º «La gran Revolución», de Kropotkin.
 Se sorteará en 5.000 números a 0.20 cada uno por la última jugada del mes de Junio, por la lotería nacional.

Compañeros: Para llevar a buen término esa iniciativa, en bien de nuestro ideal anarquista, pedimos a todos los camaradas y agrupaciones, se activen todo lo que puedan.
 Nota. — Todas las agrupaciones y centros del interior que quieran ayudar, pidan talonarios de la rifa.

Otra. — Todos los compañeros a quienes hemos escrito, les pedimos que nos contesten, afirmativa o negativamente.
 Toda correspondencia, a «La Protesta».

Centro Nuevos Rumbos

Con el título «Rumbos Nuevos» ha quedado constituido en Tucumán, una agrupación anarquista, la cual por medio del libro, del folleto y tribuna, hará que sean difundidos los ideales libertarios de Reclus y Bakounine.

Para que tal iniciativa sea bien acogida por todos los compañeros de trabajo, esta nueva agrupación pide a todos los grupos editores de folletos todos los útiles de propaganda, que tengan a bien enviarle, a su dirección: Tucumán, Alberdi 71, a nombre del secretario Vicente Diez, algún ejemplar, para así amenazar su biblioteca.

Conviniendo en que el centro de educación tiene un gran rol que cumplir en la inteligencia de los obreros no dudamos que los compañeros de todo el país secundarán nuestra labor, pedimos que se relacionen con nosotros todos los centros y agrupaciones, para así vincular más nuestra acción revolucionaria.

Centro de E. S. de Sarandí

El Centro de «Estudios Sociales de Sarandí», se ha trasladado a su nuevo local situado en la Avenida Mitre n.º 2963.

Quedan avisados todos los centros de estudios y agrupaciones, para que dirijan allí toda clase de publicaciones y correspondencias.

A prepararse!

Esta agrupación pide a los compañeros que tengan talonarios de la rifa de la «Geografía Universal», que se apresuren a hacerlos circular y manden el importe a la mayor brevedad posible; pues ya estamos próximos al día que ha de rifarse.

Nueva agrupación anarquista

Entusiastas con los fines del ideal anarquista, un grupo de compañeros, hemos formado una nueva agrupación bajo el nombre de Propaganda Libertaria, teniendo por objeto definir por todos los ámbitos el verbo nuevo de los ideales anárquicos. Con este fin, esta agrupación hace un llamado a los compañeros y agrupaciones; principalmente a los que carezcan de medios para la propaganda, y que militen aislados por la campaña, se sirvan pedir esta agrupación que se encargue de todo el gasto, ya sea de impresión, ya de envío de folletos de propaganda.
 Toda correspondencia deberá ser dirigida a «La Protesta», California 1955, a nombre de esta agrupación.

F. O. L. B.

Avisamos a todas las sociedades que por haberse cambiado la secretaría, toda correspondencia que tenga relación con este organismo debe ser dirigida a la calle Australia 1837 a nombre del nuevo secretario compañero Francisco Tadey.
 El Secretario.

CORREO

Carta urgente para: Torrens, Pedro López, Santos Cervoni, C. Toranzo, Leonarolo Selenini, Compañera Martes, Agrupación de Propaganda Libertaria, Biagiotti, Enrique Sáenz, Agrupación 1º de Mayo, Juan Barilo, Centro O. de Belgrano, Alberto Doménech, B. V. Mansilla, Pierre T. Quiroce, Centro Regeneración, Vicente Casais, Manuel Barreiro.

Al Pueblo de la República

A la razón de la fuerza debe sustituirle la fuerza de la razón. || A los hombres se degüella; á las ideas, nó. -- D. F. SARMIENTO.

Nuestra afirmación

Un deber muy grande, una misión humana nos obliga en estos momentos en que miles y miles de seres desaparecen en el combate, peleando cual fieras los unos contra los otros sin haber ninguna causa que pudiese beneficiar á todos: sería plausible que la causa á defenderse fuera la de la libertad escarnecida cien mil veces por los bárbaros, esos mismos que para vergüenza de este siglo siembran los campos de vigorosos jóvenes que mueren por el mentido "HONOR OFENDIDO DE LA PATRIA". (falsa teoría que desgraciadamente se le inculca á la infancia en los primeros años de las aulas).

A vosotros ¡Juventud! ¡Juventud! ¿Que haceis?

La contienda Europea, ese matadero, y esa boca de incendio de vidas, no es posible que continúe, la civilización alcanzada en estos últimos tiempos á costa de dolores y dolores no es posible que desaparezca por antojo de los execrables primeros mandatarios, por lo tanto van

Nuestras palabras explícitas

En este mismo, pues, debíase llevar á cabo en el Ferrol (España) un Congreso Pro-Paz reunidos delegados de casi todos los países, se abren las sesiones, empiezan las proposiciones... ¡zús!... la chusma enmascarada y asesina, la de siempre, atropella, disuelve, clausura el local, desenvaina y mata... a muchos. ¡Oh! España, imbeciles mandatarios; de América gaucha, los hombres que pensamos lanzamos el anatema contra tu proceder.

¡CAMARADAS! Nos han asesinado un hermano, el delegado del Brasil al Congreso. ¡á la calle todos! ¡A protestar contra ese inculcable y bochornoso atropello y contra la guerra!

UN GRUPO DE JÓVENES

Todos al mitin de la F. O. R. A.; el 30 de Mayo á las 3 p. m. en la Plaza Constitución. Oradores: C. Toranza, A. Barrera, M. Capuano, M. Solano, L. Schimine, P. López y R. G. Pacheco.